

Importancia de la Investigación en las Universidades

Alfonso Garay Guido | Opinión

El desarrollo de los países del llamado primer mundo ha radicado a través de las décadas, en que han apostado por la inversión en la educación y principalmente en la investigación. En Nicaragua, una de las principales problemáticas en las universidades es la escasa cultura investigativa, es por ello, que la Universidad Técnica de Comercio (UTC) está desarrollando esfuerzos y ejercicios de investigación con sus estudiantes y docentes.

Con el objetivo de fortalecer la práctica investigativa, la Dirección de Investigación de esta Alma Mater se ha propuesto promover equipos de investigación en las diferentes carreras, para el año 2025, se organizarán encuentro de intercambio de experiencia entre docentes investigadores, se realizarán talleres de capacitación en investigación para los estudiantes de las diferentes carreras.

En esta formación especializada se abordarán temáticas como el proyecto de Investigación: fundamentos teóricos, el diseño, el desarrollo, el problema, los objetivos, la justificación, el marco teórico, los antecedentes, hipótesis, el sistema de variables, aspectos administrativos, las técnicas cuantitativas y cualitativas de la y los enfoques de investigación (cuantitativo, cualitativo y mixto).

Para la Msc. Xochilt Serrano Granizo, Vice-rectora General de UTC la importancia de la investigación en la Educación Superior radica en que la “investigación nos ayuda a mejorar el estudio porque permite establecer contacto con la realidad a fin de que la conozcamos mejor, la finalidad de ésta consiste en formular nuevas teorías o modificar las existentes, en incrementar los conocimientos; es el modo de llegar a elaborar teorías”.

“La razón fundamental de la universidad nicaragüense es la investigación e innovación científica y debe por tanto, estar a la altura del conocimiento actual y contribuir a resolver nuestros problemas de índole social y económico”, señaló el profesor Erwin Silva en un artículo de opinión titulado: “Universidad e Investigación”, publicado en El Nuevo Diario el 4 de junio de 2012.

Por su parte, la Msc. Martha Mendoza, Directora Académica de UTC es de la opinión que “la investigación debe entenderse como un proceso integrado al currículo, el cual debe desarrollarse en la medida en que la formación es una acción formativa investigada, por la exigencia de indagar de forma permanente las tendencias, los enfoques, los procesos, el objeto de estudio, las prácticas; de tal manera que el futuro profesional lleve las competencias que exige la sociedad y los avances del mundo actual”.

*** *Director de Investigación e Innovación de UTC***

